

Comunicado de Prensa

Wilder Escobar, Representante del Partido Gente en Movimiento, llama a la protección del Paisaje Cultural Cafetero en la COP16

Cali, 23 de octubre de 2024. Durante su intervención en el foro interparlamentario de la COP16, el Representante Wilder Escobar, vocero del partido Gente en Movimiento, hizo un llamado urgente a la comunidad internacional y a los líderes parlamentarios de las diferentes delegaciones presentes para proteger el Paisaje Cultural Cafetero de Colombia, declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

Escobar destacó que este paisaje, compuesto por 51 municipios en la cordillera de los Andes de los departamentos de Caldas, Quindío, Risaralda y Valle del Cauca, es un caso excepcional en el mundo donde se integran elementos naturales, económicos y culturales alrededor del cultivo del café, con más de 100 años de historia en Colombia. Subrayó la singularidad de esta área, mencionando atributos únicos como el café de montaña, los bosques nativos, la institucionalidad cafetera, la disponibilidad hídrica y los corredores biológicos, que se combinan armónicamente con la naturaleza y el accionar humano, creando un espacio turístico y cultural sin igual.

Por ello, el congresista expresó su preocupación ante la proliferación de solicitudes de títulos mineros en esta región, que ponen en riesgo la calidad del agua, el uso agrícola tradicional y la identidad cultural de municipios históricos como Salamina y Aranzazu en Caldas, Belén de Umbría en Risaralda y Pijao en Quindío.

En respuesta a esta amenaza, Escobar anunció que la Bancada parlamentaria del Eje Cafetero y Tolima, conformada por 27 congresistas entre Senadores y Representantes, está impulsando un proyecto de ley para restringir la minería de gran escala en el Paisaje Cultural Cafetero. El objetivo es garantizar la conservación de este patrimonio cultural, tanto nacional como internacional, modificando el Código de Minas colombiano.

Asimismo, Escobar enfatizó que este proyecto respeta los derechos de los pequeños y medianos mineros, así como las prácticas de minería ancestral y artesanal, buscando una coexistencia armónica entre el patrimonio cultural y la actividad minera responsable. Finalmente, hizo un llamado al Estado colombiano y a la comunidad internacional para que asuman su responsabilidad en la protección y conservación del Paisaje Cultural Cafetero.

Para más información, comuníquese con la oficina del Representante Wilder Escobar.

Prensa: Alejandra López
Contacto: ~~3015039658~~